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高中毕业考试中第一语言考试3名满分者之一；澳大利亚物理

奥林匹克竞赛维多利亚省银奖； 澳大利亚数学奥林匹克竞赛

维多利亚省TOP1%；⋯⋯ 如果我告诉你，这些奖项全都是一

个人获得的，而且还是个留学生，你是不是会对她 刮目相看

？这就是程璐，一个中国赴澳留学生。一个刚刚十八九岁的

女孩，为何会在国外取得如此骄人的成绩，她是如何面对留

学过程中的困难的，留学使她有哪些收获⋯⋯带着这些疑问

，记者分别与程璐以及她的父母进行了交流。 主动要求出国

留学，所有亲友为她惋惜 记者：你在国内就读于一所重点中

学格致中学的理科班，而且成绩优异，当时你怎么会选择出

国留学这条路的？是父母亲的主意，还是自己的主意？ 程璐

父亲：是她自己提出来的。 程璐：高中的时候，曾经有机会

到日本、韩国进行交流活动。在那里的日子非常地开心，不

仅与同去的中国学生，还与日本、韩国的学生相处得十分愉

快。在交流的过程中，我发觉国外的教育制度相比国内的教

育制度更加开放，更加强调学生自己的能动性，这一点对我

非常有吸引力。我是想出国读书，为今后打好基础。 记者：

当时提出这一想法时，家人及亲友有什么反应？ 程璐：父母

亲倒是挺支持的。 程璐母亲：这是一件好事嘛。孩子已经长

大了，会自己思考，有自己的想法。她通过亲身的经历和考

察，然后自己向我们提出这一想法，我们想出国留学对她今

后的发展可能更有帮助吧，当然会全力支持她。 但是那个时



候，不要说亲戚朋友了，只要是认识我们的人，都替我们程

璐惋惜，她学校的老师甚至一开始都不肯在推荐信上签字。

因为程璐在学校读的是尖子班，成绩又好，有很大的机会被

保送到重点大学，即使不保送，考上重点大学也是十拿九稳

的。他们一开始都不理解在上海挺好的，为什么还要把孩子

送到国外去。再说程璐早读书一年，当时在国内读高三，但

实际年龄只有17岁，是他们班上最小的一个。那么小就送出

国对她到底好不好，这是大家心头一个共同的疑问。 母亲多

方性考察，慎重选择澳洲 记者：当初交流访问去的是我国的

近邻日本、韩国，那最后为什么会选择澳大利亚作为留学的

目的地呢？ 程璐母亲：这其实是一个极为慎重的过程，毕竟

要考虑的东西太多。以前，我曾有机会走访过多个国家，也

亲身体验过各个不同国家不同的地理气候环境、人文环境、

社会环境，可以说是女儿出国留学，母亲先作考察。 不同的

国家相比较，最后我们还是选择了澳大利亚。首先，澳大利

亚的治安情况相比美国等许多国家要好得多，毕竟女儿要到

那里去读书的，安全是很重要的；第二，那里的气候好，适

合居住，尤其是墨尔本；第三，澳大利亚的人文环境以及学

校的读书环境都很好，这一点是最重要的。 现在女儿在澳洲

读书的感受，也证明了当初我们的选择没有错。在澳大得好

利亚，中学主要有公立学校和私立学校之分。公立学校就是

由政府资助的学校，相对来说收费较低，大约每年9000-10000

澳元，但是对于海外留学的学生有一个年龄上的限制，即不

能超过17岁零3个月。而私立学校在学生管理、教学质量方面

都比公立学校出色，但费用也相对较高，教会学校一般

在1100012000澳元／每年，而贵族学校一年则要18000澳元左



右(一般工薪阶层无法承受)。现在程璐就读的这所中学，是

一所教会学校，管理就比较严格。比如说，在学校期间都必

须穿校服；不能随便请假；女生长发一定要扎起来，不能披

头散发等等。每天早上上课前和放学前都进行祷告，学校通

过纪律和道德两方面来约束学生。 选择一家好中介，事半功

倍 记者：当时毅然做出了让孩子出国留学的决定之后，为什

么会选择中介公司来办出国的事宜呢？你们又怎么会选择了

现在的这家中介？ 程璐母亲：选择中介的原因很简单。因为

虽然我能够出国替孩子先做一番考察的工作，但毕竟我们对

如何办理出国留学的种种事宜不在行，自己办不仅耗时费力

，还极有可能吃力不讨好，倒不如选择一家中介公司，花一

点钱，让行家去做。 现在中介公司很多，有一些不错的中介

，但也有一些中介公司滥竽充数。所以在选择中介前必须了

解清楚，否则以后可能后悔莫及。 我们选择的中介是上海中

智国际教育咨询有限公司的澳大利亚合作伙伴澳大利亚爱姆

斯教育公司。之所以选择爱姆斯公司，说来还有一个故事。

大约在3年前，我有一个朋友准备送他的孩子出国读书，他自

己已经联系好了美国的某所中学，而且获得了免签证保送的

机会。应该说他自己能办到这种程度已经十分不易了。在一

个偶然的机会，他认识了澳大利亚爱姆斯公司的一位程女士

，从程女士的口中了解到了爱姆斯公司在办理留学签证方面

的专业背景和优势，于是他毅然放弃了保送，自费请爱姆斯

公司作为中介办理他孩子的留学事宜，目的地也从美国改为

了澳大利亚。而且他还给我总结了他为什么会选择爱姆斯公

司的几点理由： 1)爱姆斯公司具有很高的可信度，经过评估

后受理的案子成功率极高，在中国市场享有较高的声誉； 2)



爱姆斯公司提供服务的专业性很强，公司的中国办事人员许

多以前是学法律出身的，有留学移民等相关方面的专家律师

和以前在领馆、使馆、移民部工作多年的高级职员，具有一

流的咨询水平； 3)公司人员的交际很广，与使领馆、各类学

校都有良好的合作关系； 4)爱姆斯公司注重出国后期的服务

，从孩子出国起可以一直提供相关服务至孩子真正长大成熟

，这就相当于在澳大利亚给孩子找了一个各方面都行的指导

老师； 5)公司的总部设在澳洲，上海也有办事处，这样家长

在上海也能找得到公司的人，比较放心。 我们听了他的介绍

和他孩子的实际经历，开始意识到中介公司能否在孩子出国

以后给孩子提供一个良好的学习生活环境是孩子在国外发展

是否顺利的一个至关重要的因素，而这一点是我们以前所没

有考虑到的。于是我们也就毫不犹豫地选择了澳大利亚爱姆

斯公司做中介。 程璐：其实我们很多同样是爱姆斯公司办理

出国留学的孩子在澳洲就像兄弟姐妹一样，爱姆斯公司就是

我们在澳大利亚的家。我们平时路过公司的总部，都会进去

坐坐，聊聊天，也谈谈自己或者其他人碰见的事情，高兴的

、不开心的，无话不说。 轻轻松松成为得奖专业户 记者：刚

到澳大利亚的时候，语言问题你是怎么应付的？ 程璐：语言

，说是问题吧也是，我有一些朋友到现在都说上课的时候听

不太懂老师讲的话。我觉得语言还是要多说，我最大的经验

就是多和其他人交流，尤其是当地的学生，在交流过程中，

自己的英语口语听力不知不觉就提高了。另外，住在澳洲人

的HOMESTAY也对我的语言有很大帮助。有些学生因为饮食

生活不习惯，最终都选择了中国人的HOMESTAY，相对来说

语言环境就不如我现在的这么好。住在外国人家里，不仅可



以了解澳洲的文化生活，最重要的就是语言上的提高了。 记

者：在国外读书辛苦吗？和学校的关系怎么样？ 程璐母亲：

程璐打电话回来常说读书还是蛮轻松的。有时候我晚上打电

话过去，她那里大概10点钟左右，她已经说在床上准备睡觉

了。程璐从小的自制力就很强，她每天放学回家的第一件事

就是完成当天的回家作业，无论电视有什么她很想看的节目

，她都要先做完作业再看。她从小不肯缺课，有几次她发高

烧，连我和她父亲都劝她在家休息一天，但她坚持到学校上

上午的半天课，因为上午上的都是语数外等主课。她从小开

始就没有让我们为她学习的事情操过心，也从来没有请过家

教。 她和学校老师、同学的关系都处理得很好，最近还当上

了学校留学生学生会主席。 记者：你在澳大利亚取得了骄人

的成绩，甚至可以说是“得奖专业户”，而且理科方面十分

突出。 程璐：记得在去年学校结业颁奖大会上，我上台3次

，领了6个奖，包揽了所有我读的科目的第一名。只听到下面

一阵阵的鼓掌和讶异的呼声，搞得我很不好意思。在全省范

围内得奖的时候，最开心的是我所在的学校了。高二的时候

我读了两门高三的课程，其中一门中文第一语言毕业考我是

全省3个满分者之一，是我们学校取得这样成绩的第一人。校

长还亲自陪我参加了由维省州长亲自颁发的“PREMIER VCE

AWARD”。我的名字和照片也出现在学校的校刊上。另外

，物理奥林匹克竞赛竟然成为了维省的第二名，我自己也很

惊讶呢！连续参加了几个大型的颁奖仪式，让我结识了更多

厉害的学生，也对自己的能力有了新的认识。 记者：从小就

喜欢理科吗？ 程璐母亲：她各方面的发展都挺全面的，文科

也不错，会弹弹钢琴，理科方面她从小就喜欢，而且成绩也



很优秀。她还对天文地理很感兴趣，在格致中学时还是天文

小组的成员。小时候她特别喜欢看《科幻世界》杂志，经常

自己投投稿，有好几篇文章刊登过。记得有一次她还特地要

我带她去西安《科幻世界》杂志的编辑部，那里的主编、编

辑们都知道她，很热情地招待了我们。 记者：现在你正处在

选择大学的过程中，进行得怎么样？ 程璐：挺顺利的。由于

我去年就已经读了两门高三的课程，今年学校里的课程只有3

门，十分轻松。为了不浪费多余的时间，又在一所贵族学校

修读莫纳什大学开设的大学一年级数学课程，这样以后进入

大学读书时这些已经修过的课程就可以免修。我总是想走在

大多数人的前面，争取每一份机会来提高自己。有趣的是，

这个贵族学校是一所男子中学，我成为了学校里唯一的女生

，第一次去上课，走进学校的时候感觉特别奇怪，其他学生

都抬头看着我。在这个班级里，都是成绩相当优秀的学生，

其中有一半是亚洲的孩子，可能亚洲孩子读书都特别用功，

但我是唯一的留学生，挺自豪的。 出国两年，收获颇丰 记者

：女儿出国留学两年，作为父母觉得女儿最 出国留学移民教

育考试出国,留学,移民,澳洲,澳大利亚,加拿大,英国,美国,法国,

日本,新西兰 澳大利亚维多利亚省高中毕业考试中第一语言考

试3名满分者之一；澳大利亚物理奥林匹克竞赛维多利亚省银

奖； 澳大利亚数学奥林匹克竞赛维多利亚省TOP1%；⋯⋯ 如

果我告诉你，这些奖项全都是一个人获得的，而且还是个留

学生，你是不是会对她 刮目相看？这就是程璐，一个中国赴

澳留学生。一个刚刚十八九岁的女孩，为何会在国外取得如

此骄人的成绩，她是如何面对留学过程中的困难的，留学使

她有哪些收获⋯⋯带着这些疑问，记者分别与程璐以及她的



父母进行了交流。 主动要求出国留学，所有亲友为她惋惜 记

者：你在国内就读于一所重点中学格致中学的理科班，而且

成绩优异，当时你怎么会选择出国留学这条路的？是父母亲

的主意，还是自己的主意？ 程璐父亲：是她自己提出来的。 

程璐：高中的时候，曾经有机会到日本、韩国进行交流活动

。在那里的日子非常地开心，不仅与同去的中国学生，还与

日本、韩国的学生相处得十分愉快。在交流的过程中，我发

觉国外的教育制度相比国内的教育制度更加开放，更加强调

学生自己的能动性，这一点对我非常有吸引力。我是想出国

读书，为今后打好基础。 记者：当时提出这一想法时，家人

及亲友有什么反应？ 程璐：父母亲倒是挺支持的。 程璐母亲

：这是一件好事嘛。孩子已经长大了，会自己思考，有自己

的想法。她通过亲身的经历和考察，然后自己向我们提出这

一想法，我们想出国留学对她今后的发展可能更有帮助吧，

当然会全力支持她。 但是那个时候，不要说亲戚朋友了，只

要是认识我们的人，都替我们程璐惋惜，她学校的老师甚至

一开始都不肯在推荐信上签字。因为程璐在学校读的是尖子

班，成绩又好，有很大的机会被保送到重点大学，即使不保

送，考上重点大学也是十拿九稳的。他们一开始都不理解在

上海挺好的，为什么还要把孩子送到国外去。再说程璐早读

书一年，当时在国内读高三，但实际年龄只有17岁，是他们

班上最小的一个。那么小就送出国对她到底好不好，这是大

家心头一个共同的疑问。 母亲多方性考察，慎重选择澳洲 记

者：当初交流访问去的是我国的近邻日本、韩国，那最后为

什么会选择澳大利亚作为留学的目的地呢？ 程璐母亲：这其

实是一个极为慎重的过程，毕竟要考虑的东西太多。以前，



我曾有机会走访过多个国家，也亲身体验过各个不同国家不

同的地理气候环境、人文环境、社会环境，可以说是女儿出

国留学，母亲先作考察。 不同的国家相比较，最后我们还是

选择了澳大利亚。首先，澳大利亚的治安情况相比美国等许

多国家要好得多，毕竟女儿要到那里去读书的，安全是很重

要的；第二，那里的气候好，适合居住，尤其是墨尔本；第

三，澳大利亚的人文环境以及学校的读书环境都很好，这一

点是最重要的。 现在女儿在澳洲读书的感受，也证明了当初

我们的选择没有错。在澳大得好利亚，中学主要有公立学校

和私立学校之分。公立学校就是由政府资助的学校，相对来

说收费较低，大约每年9000-10000澳元，但是对于海外留学的

学生有一个年龄上的限制，即不能超过17岁零3个月。而私立

学校在学生管理、教学质量方面都比公立学校出色，但费用

也相对较高，教会学校一般在1100012000澳元／每年，而贵族

学校一年则要18000澳元左右(一般工薪阶层无法承受)。现在

程璐就读的这所中学，是一所教会学校，管理就比较严格。

比如说，在学校期间都必须穿校服；不能随便请假；女生长

发一定要扎起来，不能披头散发等等。每天早上上课前和放

学前都进行祷告，学校通过纪律和道德两方面来约束学生。 

选择一家好中介，事半功倍 记者：当时毅然做出了让孩子出

国留学的决定之后，为什么会选择中介公司来办出国的事宜

呢？你们又怎么会选择了现在的这家中介？ 程璐母亲：选择

中介的原因很简单。因为虽然我能够出国替孩子先做一番考

察的工作，但毕竟我们对如何办理出国留学的种种事宜不在

行，自己办不仅耗时费力，还极有可能吃力不讨好，倒不如

选择一家中介公司，花一点钱，让行家去做。 现在中介公司



很多，有一些不错的中介，但也有一些中介公司滥竽充数。

所以在选择中介前必须了解清楚，否则以后可能后悔莫及。 

我们选择的中介是上海中智国际教育咨询有限公司的澳大利

亚合作伙伴澳大利亚爱姆斯教育公司。之所以选择爱姆斯公

司，说来还有一个故事。大约在3年前，我有一个朋友准备送

他的孩子出国读书，他自己已经联系好了美国的某所中学，

而且获得了免签证保送的机会。应该说他自己能办到这种程

度已经十分不易了。在一个偶然的机会，他认识了澳大利亚

爱姆斯公司的一位程女士，从程女士的口中了解到了爱姆斯

公司在办理留学签证方面的专业背景和优势，于是他毅然放

弃了保送，自费请爱姆斯公司作为中介办理他孩子的留学事

宜，目的地也从美国改为了澳大利亚。而且他还给我总结了

他为什么会选择爱姆斯公司的几点理由： 1)爱姆斯公司具有

很高的可信度，经过评估后受理的案子成功率极高，在中国

市场享有较高的声誉； 2)爱姆斯公司提供服务的专业性很强

，公司的中国办事人员许多以前是学法律出身的，有留学移

民等相关方面的专家律师和以前在领馆、使馆、移民部工作

多年的高级职员，具有一流的咨询水平； 3)公司人员的交际

很广，与使领馆、各类学校都有良好的合作关系； 4)爱姆斯

公司注重出国后期的服务，从孩子出国起可以一直提供相关

服务至孩子真正长大成熟，这就相当于在澳大利亚给孩子找

了一个各方面都行的指导老师； 5)公司的总部设在澳洲，上

海也有办事处，这样家长在上海也能找得到公司的人，比较

放心。 我们听了他的介绍和他孩子的实际经历，开始意识到

中介公司能否在孩子出国以后给孩子提供一个良好的学习生

活环境是孩子在国外发展是否顺利的一个至关重要的因素，



而这一点是我们以前所没有考虑到的。于是我们也就毫不犹

豫地选择了澳大利亚爱姆斯公司做中介。 程璐：其实我们很

多同样是爱姆斯公司办理出国留学的孩子在澳洲就像兄弟姐

妹一样，爱姆斯公司就是我们在澳大利亚的家。我们平时路

过公司的总部，都会进去坐坐，聊聊天，也谈谈自己或者其

他人碰见的事情，高兴的、不开心的，无话不说。 轻轻松松

成为得奖专业户 记者：刚到澳大利亚的时候，语言问题你是

怎么应付的？ 程璐：语言，说是问题吧也是，我有一些朋友

到现在都说上课的时候听不太懂老师讲的话。我觉得语言还

是要多说，我最大的经验就是多和其他人交流，尤其是当地

的学生，在交流过程中，自己的英语口语听力不知不觉就提

高了。另外，住在澳洲人的HOMESTAY也对我的语言有很大

帮助。有些学生因为饮食生活不习惯，最终都选择了中国人

的HOMESTAY，相对来说语言环境就不如我现在的这么好。

住在外国人家里，不仅可以了解澳洲的文化生活，最重要的

就是语言上的提高了。 记者：在国外读书辛苦吗？和学校的

关系怎么样？ 程璐母亲：程璐打电话回来常说读书还是蛮轻

松的。有时候我晚上打电话过去，她那里大概10点钟左右，

她已经说在床上准备睡觉了。程璐从小的自制力就很强，她

每天放学回家的第一件事就是完成当天的回家作业，无论电

视有什么她很想看的节目，她都要先做完作业再看。她从小

不肯缺课，有几次她发高烧，连我和她父亲都劝她在家休息

一天，但她坚持到学校上上午的半天课，因为上午上的都是

语数外等主课。她从小开始就没有让我们为她学习的事情操

过心，也从来没有请过家教。 她和学校老师、同学的关系都

处理得很好，最近还当上了学校留学生学生会主席。 记者：



你在澳大利亚取得了骄人的成绩，甚至可以说是“得奖专业

户”，而且理科方面十分突出。 程璐：记得在去年学校结业

颁奖大会上，我上台3次，领了6个奖，包揽了所有我读的科

目的第一名。只听到下面一阵阵的鼓掌和讶异的呼声，搞得

我很不好意思。在全省范围内得奖的时候，最开心的是我所

在的学校了。高二的时候我读了两门高三的课程，其中一门

中文第一语言毕业考我是全省3个满分者之一，是我们学校取

得这样成绩的第一人。校长还亲自陪我参加了由维省州长亲

自颁发的“PREMIER VCE AWARD”。我的名字和照片也出

现在学校的校刊上。另外，物理奥林匹克竞赛竟然成为了维

省的第二名，我自己也很惊讶呢！连续参加了几个大型的颁

奖仪式，让我结识了更多厉害的学生，也对自己的能力有了

新的认识。 记者：从小就喜欢理科吗？ 程璐母亲：她各方面

的发展都挺全面的，文科也不错，会弹弹钢琴，理科方面她

从小就喜欢，而且成绩也很优秀。她还对天文地理很感兴趣

，在格致中学时还是天文小组的成员。小时候她特别喜欢看

《科幻世界》杂志，经常自己投投稿，有好几篇文章刊登过

。记得有一次她还特地要我带她去西安《科幻世界》杂志的

编辑部，那里的主编、编辑们都知道她，很热情地招待了我

们。 记者：现在你正处在选择大学的过程中，进行得怎么样

？ 程璐：挺顺利的。由于我去年就已经读了两门高三的课程

，今年学校里的课程只有3门，十分轻松。为了不浪费多余的

时间，又在一所贵族学校修读莫纳什大学开设的大学一年级

数学课程，这样以后进入大学读书时这些已经修过的课程就

可以免修。我总是想走在大多数人的前面，争取每一份机会

来提高自己。有趣的是，这个贵族学校是一所男子中学，我



成为了学校里唯一的女生，第一次去上课，走进学校的时候

感觉特别奇怪，其他学生都抬头看着我。在这个班级里，都

是成绩相当优秀的学生，其中有一半是亚洲的孩子，可能亚

洲孩子读书都特别用功，但我是唯一的留学生，挺自豪的。 

出国两年，收获颇丰 记者：女儿出国留学两年，作为父母觉

得女儿最


